

# Digitales Leitbild der GV Hörsel

Die Gemeindeverwaltung Hörsel gibt sich das folgende „Digitale Leitbild“. Dieses erfasst die Grundhaltung der Gemeinde zum Thema Digitalisierung. Es formuliert Rahmenbedingungen für Digitalisierungsmaßnahmen und setzt Ziele, an denen sich diese messen lassen sollen.

## Motivation für die Digitalisierung

Die Gemeindeverwaltung Hörsel steht der Digitalisierung aufgeschlossen und motiviert gegenüber. Die Verwaltungsmitarbeiter/innen sind überzeugt, dass sie die Digitalisierung ihrer Verwaltung gemeinsam vorantreiben können, um die gesetzlichen Vorschriften zu erfüllen.

## Digitalisierung als Bürgerservice

Die Gemeindeverwaltung Hörsel will dem Bürger und den Unternehmen den digitalen Weg zur Gemeinde ermöglichen. Mit Hilfe von Online-Anträgen können Bürger und Unternehmen bequem von jedem Ort und zu jeder Zeit Verwaltungsleistungen in Anspruch nehmen.

## Digitalisierung aber sicher

Für die Gemeindeverwaltung Hörsel hat der Schutz der personenbezogenen Bürger- und Unternehmerdaten die höchste Bedeutung. Um die gesetzlichen Vorschriften dahingehend zu erfüllen, schult eine externe Datenschutzbeauftragte die Verwaltungsmitarbeiter/innen regelmäßig. Weiterhin soll in Zusammenarbeit mit der KIV ein ISMS- (Managementsystem für Informationssicherheit) Projekt gestartet werden.

## Mehr Ressourcen für die Digitalisierung

Die Gemeindeverwaltung Hörsel wird zeitnah eine neue Stelle für die Digitalisierung der Verwaltung schaffen. Ein/e Verwaltungsmitarbeiter/in wird sich zentral als interne/r und externe/r Ansprechpartner/in um alle digitalen Projekte kümmern. Die Gemeindeverwaltung erwartet kurz- und mittelfristig ein erhöhtes Arbeitsaufkommen durch die Einrichtung von digitalen Angeboten.

## Handlungsfelder der Digitalisierung

Die wichtigsten Handlungsfelder sind die Einführung eines digitalen Zeitwirtschaftssystems mit einer Schnittstelle zum HKR-System und eines DMS (Dokumentenmanagementsystems), um nicht nur materielle Ressourcen wie Papier zu sparen, sondern auch das Personal durch digitale Verwaltungsprozesse zu entlasten.